
РИТА ДАВЛЕТШИНА

Есть женщины, кото-
рых возраст, увы, не 
красит – к ним относит-
ся большинство из нас. 
Есть те, кому возраст, 
напротив,  придает 
шарма и даже породи-
стой красоты – взять 
хотя бы Лию Ахеджа-
кову, Галину Польских. 
А есть счастливицы, 
над которыми время 
не властно – и к таким, 
без сомнения, отно-
сится наша героиня. 

Э
лина Горяйнова долгое 
время была главным 
лицом ТВ-ИН – именно 

она начала своим бодрым: 
«Добрый вечер, в эфире ново-
сти» – проект только что ро-
дившейся телекомпании. Шло 
время, ТВ-ИН расширялся, по-
являлись новые программы и 
люди. Но для многих горожан 
комбинатская телекомпания 
по-прежнему ассоциировалась 
с улыбкой Элины Горяйновой. 
Потом она исчезла – на долгих 
десять лет. А 20-летний юби-
лей ТВ-ИН снова позволил ее 
увидеть – и опять, как когда-
то, восхититься молодостью, 
красотой и достоинством, 
всегда отличавшими тележур-
налистку.

За годы отсутствия Горяй-
новой не раз зрители задавали 
вопрос: «Куда делась наша 
Элиночка?» С этого и начался 
наш разговор.

– Знаю, что эти годы ты 
провела не в Магнитогор-
ске…

– Из эфира ушла в декрет-
ный отпуск. А когда сыну 
Кириллу исполнилось полтора 
года, мужу сделали предложе-
ние, от которого он не смог 
отказаться. Так мы оказа-
лись в Железноводске. Хотя 
Железноводск, Кисловодск, 
Пятигорск и другие городки 
– это скорее районы одного 
большого города Кавказские 
Минеральные Воды. Я, на-
пример, каждый день езжу на 
работу в Пятигорск, муж – в 
Минводы. А вечером собира-
емся за семейным столом в 
Железноводске… 

– Минеральная вода, гор-
ный воздух и море – идеаль-
ный климат для малыша. 
Уезжала с удовольствием?

– Нет, с Магниткой рас-
ставались тяжело. Хотя в Же-
лезноводске особых проблем 
с привыканием не было – во 
многом этот город похож на 
наш. Так же многонационален, 
полон людей с непохожими 
менталитетами и культурой. 
Не стану говорить, что нам там 
не нравится: красиво, свежо, 
тепло, до моря четыре часа 
езды. Объездили весь Став-
ропольский край, Калмыкию, 
побывали в Олимпийской 
деревне, на Красной Поля-
не… Но вот повела Кирилла в 
первый класс – и поняла, что 
очень не хватает родителей, 

тетушек. Или испекла пирог – 
и так хочется видеть за столом 
маму, свекровь, сестру, пле-
мянников… В Магнитке же 
остались и лучшие друзья – в 
нашем возрасте понимаешь, 
что старый друг лучше новых 
двух. Вот сыну хорошо: для 
него Кавказ – дом родной, 
он хорошо учится, очень 
силен в математике – дважды 
участвовал в олимпиадах, за-
нимал первое и третье места. 
Всерьез увлечен шахматами  
и айкидо.

– Свою карьеру забросила 
ради сына?

– Три года сидела в декрет-
ном отпуске, потом вышла 
на работу. Как мне повезло 
с ней, так и работодателям 
повезло со мной – нашли 
друг друга (Смеется). Люди 
нашей профессии – товар 

штучный. Северокавказская 
энергетическая компания 
искала универсального жур-
налиста, имеющего опыт ра-
боты на промышленном пред-
приятии, очень обрадовались, 
увидев мое резюме. Мы осве-
щаем проекты, 
претворяемые 
международным 
Каспийским тру-
б о п р о в од н ы м 
консорциумом, 
который тянет 
нефтяную трубу 
через Каспий, Калмыкию и 
весь Краснодарский край. 
Побывала на четырех круп-
нейших южных ГЭС, стояла 
возле атомных реакторов, 
где пришлось ходить исклю-
чительно в сопровождении 
автоматчиков, настолько там 
все серьезно. Разумеется, 

освещаем подготовку к со-
чинской Олимпиаде.

– Двадцать лет назад те-
левидение представляли 
женщины бальзаковского 
возраста. Ты же, еще со-
всем девочка, стала первой 

молодой телеве-
дущей Магнито-
горска…

– Молодые ве-
дущие уже были 
н а  М Г Т Р К  – 
вспомните хотя 
бы Олю Рожнову. 

Я на телевидение пришла на 
четвертом курсе института: 
работала на канале «Тера-С». 
Встретилась как-то с Валери-
ем Ивановичем Намятовым 
на хоккее, тогда и пришли 
к  решению работать вместе. 
ТВ-ИН стала первой негосу-
дарственной телекомпанией, 

это было интересно, творче-
ски, нравилось зрителю. Чем 
обычно может похвастаться 
провинциальный телеканал? – 
новости да рекламные блоки. 
А ТВ-ИН – это исторические, 
промышленные циклы, уни-
кальный «Зеленый остров», 
молодежная программа… 
Корреспонденты телеком-
пании имеют возможность 
постоянно учиться в школе 
тележурналистов в Москве. 
Я, к примеру, работала с ма-
стерами Би-би-си, Си-эн-эн, 
не говоря уж о российских 
мэтрах телевидения.  

– Ты всегда была этаким 
замочком с секретом. Когда 
спрашивала, как у тебя дела, 
у близких друзей, мне отвеча-
ли: «Наверное, хорошо – она 
никогда не хвалится и не 
жалуется».  

– Мама научила меня дер-
жать спину и лицо. Не люблю 
огорчать людей, вываливать 
на них свои проблемы – и не 
потому, что не поддержат. Про-
сто, пока будешь жаловаться, 
погрязнешь в своих слезах 
так, что потом будет труднее 
вылезти из них. 

– Это помогает пережить 
недавнюю потерю отца?

– (Молчит). Пока мне слож-
но. Я бы сказала – невыно-
симо. 

– Зная тебя, все думали, 
что ты выйдешь замуж если 
не за олигарха, то уж точно 
за чиновника или руководи-
теля комбината.

– Мне очень повезло с папой, 
который окружил меня, маму и 
сестру всепоглощающей забо-
той. У него была сложная и от-
ветственная работа в органах 
госбезопасности. Но только 
на похоронах от его товари-
щей мы узнали, насколько она 
была сложна, хотя я и в детстве 
понимала, что далеко не все 
ходят с табельным оружием. 
В семье это был обожающий 
муж и папа, защитник, друг. 
К нему мы могли подойти с 
любым вопросом, за любым 
советом. Он учил нас думать, 
принимать решения – долгое 
время мне вообще казалось, 
что все мужчины должны 
знать ответы на все вопросы. 
И подспудно я искала именно 
такого человека. Ведь каждый 
день состоит из бытовых ме-
лочей, маленьких радостей 
и огорчений, поэтому рядом 
должен быть не кошелек, не 
статус, а человек, с которым 
было бы идти по жизни ин-
тересно, легко и спокойно. Я 
нашла – Сергея.  

– Тогда почему не сразу 
вышла за него замуж, растя-
нув свидания на много лет?

– Мы познакомились через 
институтских друзей, когда 
работала на «Тера-С». Это де-
циметровый канал, которого у 
него еще не было – так что он 
знал меня просто как девочку 
Элину. А не торопилась замуж, 
потому что не стремилась 
сбежать из родительского 
дома: у меня были прекрасные 
отношения с мамой и папой, 
встречи с Сергеем, любимая 
работа, общение с друзьями 
– жизнь была интересной и 
полнокровной. Пришло время 
– вышла замуж. 

– В тебе есть какая-то вос-
точная мудрость…

– По маме я татарка. От нее 
и переняла традиции большого 
стола, семейных встреч, под-
держки родных. И на генетиче-
ском уровне – уважение к стар-
шим: посадить на лучшее ме-
сто, первому подать чай. Мама 
же научила меня радоваться 
мелочам, видеть красивое и 
позитивное в самом простом: 
рассвет, травинка, росинка. И 
знаешь, эти маленькие радо-
сти, когда научишься ценить 
их, действительно важнее, чем 
все даже самые глобальные 
проблемы 
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  Чтобы красоту создать, надо самому быть чистым душой. Михаил Глинка

маленькие радости 
жизни важнее самых 
глобальных проблем

Видеть прекрасное в простом
 люди творчества | Элина Горяйнова считает, если идти по чужим следам, то своих следов не будет видно


